
 
 

MEMORIA AÑOS 2017-2019 
o Activación en AFIP. No registraba movimientos ni presentaciones               

desde el año 2007, generando una deuda que nunca se gestionó para                       
pagar. La nueva gestión se encargó de pagar el capital de dicha deuda                         
que ascendía $ 30.000 y se propondrá un plan de pago por los                         
intereses generados por la misma. 

 
o Alta como Federación en los registros de la Secretaría de Deportes,                     

donde estaba de baja desde el año 2011. 
 

o Luego de cuatro años sin actividad en cuanto a torneos organizados                     
por la federación, se Organizó el PRIMER Torneo Verano                 
2017-2018, contando con 6 competencias, cada una de ellas se                   
disputaron en cada club pertenecientes a la Federación. 
 

o Se adquirió un banner que se utilizó al momento de las premiaciones                       
de cada competencia. 

 
o Se creó una estructura logística que se utilizó en cada una de las                         

competencias de nuestros torneos de verano e invierno como así                   
también en las toma de tiempo para juegos evita y binacionales y en                         
la Copa Italia 2018. Esta estructura está formada por 2 árbitros, 7                       
cronometristas y 1 jefe de cronometristas, sonido para cada evento y                     
finalmente una mesa de control que se encarga de cargar los                     
nadadores para cada evento y generar las pruebas de manera                   
organizada por categorías, este trabajo es automatizado             
informáticamente con una notebook, una impresora, dos data enter                 
y manejo del soft Meet Manager exigido por la Confederación                   
Argentina de Deportes Acuáticos (C:A:D:D:A). 

 
o En la primera competencia se registraron 90 nadadores y 6 clubes y                       

al finalizar la temporada, llegamos a 210 nadadores y 9 clubes                     
participantes. 

 
o Se organizó el Primer Campeonato Sanjuanino de Aguas Abiertas                 

2017-2018. Con un total de 5 competencias. 
 

o Se incentivó la práctica del Waterpolo, dándole a los clubes la                     
posibilidad de tener sus propios arcos y pelotas. Dos clubes fueron                     
parte de esta iniciativa. 

 
 



 
 
 

o Se organizó el Triatlón 25/75 y el Aguas Abiertas pertenecientes al                     
evento X-TERRA conjuntamente con Argentina TriEvents. 

 
o Se decidió tener una participación activa en redes sociales, si bien se                       

contaba con una página de Facebook, creamos un perfil de                   
Instagram que hoy tiene alrededor de 800 seguidores, una página                   
web y un perfil de Tweeter. 

 
o Se gestionó la visita del Entrenador César Bolzan, quien nos visitó y                       

realizó una clínica abierta a todos los clubes pertenecientes a la                     
federación. 
 

o Se realizó una Clínica abierta de Waterpolo, la misma estuvo a cargo                       
del Sr. Alejandro Chatar y contó con la participación de entrenadores                     
de varios clubes. 

 
o Se organizó la Toma de Tiempos selectivos para los Juegos Evita                     

2018 a disputarse en Mar del Plata. El evento se desarrolló en el                         
natatorio cubierto de la Universidad Nacional de San Juan. 

 
o Se organizó la Toma de Tiempos selectiva para los Juegos                   

Binacionales 2018 a disputarse en la República de Chile. Dicho                   
evento se realizó en el natatorio climatizado del Club Ausonia. 

 
o Se organizó un sólo torneo de invierno en el Club Ausonia. 

 
o Se gestionó y logró el alquiler de andariveles para entrenamiento de                     

la Preselección Sanjuanina que participó en los Juegos Binacionales                 
2018. Las instalaciones climatizadas utilizadas para tal fin fueron el                   
Club Ausonia y Aquatic Center. 

 
o Se organizó el SEGUNDO Torneo de Verano 2018-2019, que consto                   

de 5 fechas. Participaron entre 90 y 220 nadadores y tuvo una                       
concurrencia alternada de 12 clubes. 

 
o Se realizaron partidos demostración de Waterpolo en los clubes                 

Lawn Tenis y Jockey Club, con la participación del equipo de AST                       
que nos representa a nivel nacional y se integró a chicos y socios en                           
cada una de las instituciones para que sean parte de la exhibición                       
misma. 

 

 
 



 
 

o Se adquirieron seis banner del tipo stand alone. 
 

o Se capacitaron dos integrantes de la Comisión de la Federación,                   
obteniendo la Diplomatura en Gestión Deportiva. Sin dudas una                 
herramienta para la gestión y administración de una federación. 

 
o Se fiscalizó el SEGUNDO Campeonato Sanjuanino de Aguas Abiertas                 

que consto de 3 fechas y formó parte del Torneo Cuyano de la                         
especialidad. 

 
o Se integró como parte de nuestra federación el Club ASER                   

(Asociación Sanjuanina de Enduro y Rescate) en un hecho que                   
seguramente marcará un antes y un después en la especialidad de                     
aguas abiertas, pues es un club náutico que abre las puertas a los                         
nadadores, dándoles la posibilidad de un único espacio en el dique                     
de ullum que cuenta con un sector para entrenamiento de nadadores                     
de aguas abiertas, proporcionándoles un sector seguro y supervisado                 
por Seguridad Náutica de la provincia y contando los nadadores que                     
se acerquen, con un seguro individual gestionado mediante nuestra                 
federación, implementado para prevenir y/o cubrir cualquier             
situación fortuita que ocurriese. Además de contar el club ASER con                     
instalaciones de carácter social. 

 
o Se gestionó la compra de Placas de Toque y Sistema de                     

Cronometraje, un hito en la natación sanjuanina puesto que hasta el                     
momento sólo se podía utilizar mediante alquiler a la C.A.D.D.A                   
(Conf. Argentina de Deportes Acuáticos), vía Buenos Aires. 

 
 

o Trabajo de apoyo y gestión con el Club ASER en la organización de                         
la competencia “Aguas Abiertas Nocturna”. Tanto en el año 2017                   
como en el año 2018. Y ya propuesto como parte del calendario 2019                         
de nuestra federación. 

 
o Participación de la Natación Adaptada en la competencia Copa Italia                   

organizada por el club Ausonia y la Federación. Siendo el puntapié                     
inicial para ser incluida la natación adaptada en cada una de las                       
competencias del Torneo Verano 2018-2019. 

 
o Apoyo a nadadores de Alto Rendimiento en gestión de subsidios ante                     

la Secretaría de Deportes de la provincia. 
 

 
 



 
 

o En el corriente año 2019, se ha invitado al Colegio Medalla Milagrosa                       
para que participe de nuestro primer torneo de la temporada                   
invierno 2019, esperando que más colegios se vayan integrando. 

 
o Se gestionó y logró que el Club Ausonia organice la primera fecha                       

del Torneo de Invierno 2019. La fecha se concretará el día 25 y 26 de                             
mayo y se enviará invitación a clubes de la provincia de Mendoza y                         
Córdoba. La segunda fecha se realizará la primer semana de julio sin                       
sede aún prevista y la tercer competencia se realizará en el mes de                         
septiembre en el Club El Almendro, Este club cuenta con una pileta                       
climatizada que permite la práctica de la natación no solo a nivel                       
inicial o escuela, sino también para alto rendimiento y desde la                     
federación hemos impulsado su participación, y esta será su primera                   
vez a nivel torneo de federación. Consideramos que su integración a                     
la federación abrirá la capacidad de práctica en pileta climatizada                   
para nuestros nadadores.  
 

o Se organiza el Torneo Invierno 2019 con 3 competencias a realizarse                     
en los clubes “El Almendro”, Ausonia y “Universidad Nacional de San                     
Juan”. 

 
o Se presentó el Proyecto Anual marzo 2018 a marzo 2019.                   

Presupuestando logística y eventos, dejando sentadas las bases hacia                 
dónde estará dirigida la natación en dicho año proyectado. Se                   
postulan objetivos para alto rendimiento y para descubrimiento y                 
seguimiento de futuros nadadores que se perfilan desde las escuelas                   
de natación. Se gestiona también subsidiar andariveles para clubes                 
que no poseen pileta climatizada y que tengan nadadores con                   
proyección. Párrafos aparte para Natación Adaptada, incentivando su               
participación en cada torneo y Aguas Abiertas, proveyéndoles               
logística para hacer de las aguas abiertas un nuevo proyecto de                     
nadadores de alto rendimiento en dicha especialidad. 

 
o Creación de un Cuerpo Técnico que se encargue de todo lo referente                       

a la natación de alto rendimiento y de proyección de nadadores.                     
Serán los encargados de diseñar estrategias y programas de trabajo                   
para tal fin y serán los responsables de la natación en general a nivel                           
técnico. 

 
o Creación de una subcomisión dentro de la federación que incluya a                     

todos los entrenadores de los clubes federados y no federados, que                     
sean un nexo entre la federación y sus necesidades, propuestas o                     

 
 



 
 

proyectos. Más allá de ser los próximos encargados de preparar y                     
seleccionar tipos de pruebas para cada torneo, supervisados e                 
intercomunicados con los responsables técnicos de la federación 

 
o La nueva estructura que se persigue es una federación encargada de                     

la administración y gestión, un cuerpo técnico que responda a las                     
necesidades de la natación sanjuanina y una subcomisión de                 
entrenadores encargados de los proyectos de natación escuela,               
guiados por los técnicos de la federación. 

 
o Se organizará un evento para reconocer a nadadores destacados en                   

cada una de las actuaciones a nivel provincial como nacional.                   
También se aprovechó dicho evento para hacer entrega de los                   
materiales de apoyo logístico a cada club. 

 
o Se adquirió materiales para apoyar e incentivar a los clubes en la                       

participación y especialización de sus nadadores, de manera que                 
cuenten con los elementos esenciales para la práctica de nuestro                   
deporte. Los clubes luego de este parate de competición, habían                   
dejado en un segundo plano la natación, logrando hoy que tres                     
clubes estén alquilando andariveles en forma particular para que sus                   
nadadores no pierdan continuidad, algo fundamental en este               
deporte. 

o Se nombró como Técnicos de la Federación Sanjuanina de Natación                   
l Profesora. Silvia Maldonado y Martín González técnicos con una                   
amplia trayectoria en la natación sanjuanina y que en su pasado                     
también trabajaron en el cuerpo técnico de la Selección Argentina.                   
Su trabajo será en primera instancia trabajar con los nadadores con                     
vista a los Juegos Binacionales 2019 y a posteriori, realizar el                     
seguimiento y detección de valores para ir formándolos y                 
llevándolos a la alta competencia. 

 
o Por último, continuaremos este año gestionando que haya más                 

clubes federados de manera de acercar la natación a cada rincón de                       
San Juan. Pasar ello se utilizarán promociones que implique federar                   
los clubes y que no sea un costo inicial elevado, posibilitando que se                         
sumen a nuestra federación. 

 

 

 
 


